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Beginn: 18:10 Uhr  

Ende: 20:45 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Christiane Kittler (WiWi) 

Protokollant: Haiko Hertes (IMN) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

FB Bau  Uwe Lingslebe FB Medien I  Kati Eberhardt 

  Markus Ritschel   Jana Felgner 

FB EIT  Mathias Mannschatz FB Medien II  Tobias Wissmann 

  Kai Oehlschläger   Alexander Woßeng 

FB IMN  Haiko Hertes FB SOZ  Maximilian Krämer 

  Marcus Prokoph   Babett Meyer 

FB M&E  Michael Seirig FB WIWI  Alexander Korth 

  Maria Geidel   Christiane Kittler 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI) 

 Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I) 

 Evaluation Mathias Mannschatz (EIT) 

 Finanzen Thomas Becker (IMN) 

 Hochschulpolitik Thomas Oertel (Medien I) 

 Kultur Sophie Rölle (Medien II) 

 Öffentlichkeitsarbeit Maria Ackermann (Medien I) 

 Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E) 

 Sport Philipp Messerschmidt (WiWi) 

 Soziales Ronny Böhme (EIT) 

 Technik Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN) 

 Veranstaltungen  

 Verwaltungsrat Pierre Eichner 

 Senat Thomas Oertel (Medien I), Michael Seirig (M&E), Benjamin 
Schreier (WiWi)  

 

Gäste 
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1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung 

 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigke it  

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Christiane Kittler geht im Top 6 

» Der Studentenrat ist mit 9 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Christiane Kittler kommt im Top 6 

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Pierre Eichner geht in Top 6 

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Pierre Eichner kommt in Top 6 

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Sophie Rölle geht in Top 9.4 

» Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig 

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

» Neuer Top 2: Finanzanträge 

» Alter Top 2 wird neuer Top 3, alle anderen Tops ändern sich dementsprechend 

» Folgende neue Tagesordnung ist zu beschließen 

1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähikeit 

1.2 Ergänzung / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.06.2008 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2008 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.09.2008 

1.6 Neuer Sitzungstermin (24.09.2008 – 18:00 Uhr) 

2 Finanzanträge 

2.1 Referat Technik 

3 Entsendung in den Senat 

4 Finanzen 

5 Petition gegen die Unterfinanzierung der sächs. Studentenwerke 

6 DEMO in Dresden am 12.11.2008 

7 Zuarbeiten für die StuZ 

8 EET/Erstiparty 

9 Informationen 
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9.1 Semesterfahrt 

9.2 Feierliche Immatrikulation 

9.3 Fachschaften 

9.4 Referate 

9.5 Gremien 

10 sonstiges 

 

» Beschluss: ja 10 / nein 0 / Enthaltungen 0 

» Die Tagesordnung wurde angenommen 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.0 6.2008 

» Das Protokoll wurde rechtzeitig online gestellt 

» Keiner hat das Protokoll gelesen 

» Michael Seirig stellt Antrag auf Vertagung des Protokolls auf die nächste Sitzung 

» Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen 

 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.0 7.2008 

» Das Protokoll wurde rechtzeitig online gestellt 

» Keiner hat das Protokoll gelesen 

» Michael Seirig stellt Antrag auf Vertagung des Protokolls auf die nächste Sitzung 

» Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.0 9.2008 

» Protokoll konnte noch nicht online gestellt werden 

» Antrag auf Vertagung des Protokolls auf die nächste Sitzung 

» Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen 

 

 

1.6 neuer Sitzungstermin (08.10.2008 – 17:00 Uhr)  

» Beschluss: ja 7 / nein 1 / Enthaltungen 2 

» Antrag ist angenommen 
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2 Finanzanträge 

2.1 Finanzantrag Referat Technik 

• Haiko Hertes (Co-Referent Technik) stellt den Antrag vor 

• Referat Technik beantragt 400,00 EUR für Lizenzen 

• Michael Seirig schlägt vor, den Beschluss von einer Entscheidung des Referat 

Finanzen abhängig zu machen, da Thomas Becker als Referent nicht anwesend ist 

• Meinungsbild: Antrag plus Ergänzung „... wenn Thomas Becker bestätigt, dass das 

Geld im Topf „Studentenrat“ zur Verfügung steht“ [10|0|0] 

• Der Studentenrat der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig (FH) 

möge beschließen, dass für die Anschaffung von benötigten Software-Lizenzen 400€ 

aus dem Finanztopf des Studentenrates zur Verfügung gestellt werden. Insofern der 

Referent für Finanzen (Thomas Becker) bestätigt, dass das Geld im Topf 

„Studentenrat“ zur Verfügung steht. 

• Beschluss: ja 10 / nein 0 / Enthaltungen 0 

o Der Antrag ist angenommen 

 

3 Entsendung in den Senat 

- Kati Eberhardt (Medien I) müsste rückwirkend als studentische Vertretung des 

Studentenrates als beratende Stimme (ohne Stimmrecht) in den Senat entsendet 

werden 

- Pierre Eichner (Medien I) fragt, ob Kati Eberhardt sich in der Lage fühlt diesen Posten 

zu übernehmen 

- Ja, sie fühlt sich in der Lage 

- Pierre Eichner fragt weiter, in wie weit Nachfolger für Urs Wolpert und Florian Wolpert 

gefunden wurden 

- Es wird berichtet, dass Michael Seirig (M&E), Benjamin Schreier (WiWi) und Thomas 

Oertel (Medien I) beim letzten Konzil zu den studentischen Senatoren gewählt 

wurden 

- Abstimmung, dass Kati Eberhardt entsendet wird 

- Beschluss: ja 9 / nein 0 / Enthaltung 1 

o Kati ist in den Senat entsandt 

 

4 Finanzen 

- Christiane Kittler (Sprecherin) berichtet, dass heute die Hauptkasse des 

Studentenrates als auch die ISIC-Kasse geprüft werden sollte 
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- Da nur ein Kassenprüfer anwesend war, konnte dies nicht passieren 

- Ein nächster Termin ist voraussichtlich in der 40. Kalenderwoche 

 

5 Petition gegen die Unterfinanzierung der sächs. S tudentenwerke 

- Petition soll an alle Fachschaftsräte verteilt werden 

- Kopie: Vorderseite Unterschriftenliste, Rückseite Erläuterung, nicht geklammert 

- Kati Eberhardt (Sprecherin) stellt zur Diskussion, ob diese Petition vom Studentenrat 

unterstützt werden soll 

- Marcus Ritschel (Bau): „Ich finde die Idee gut, allerdings ist es eher unwahrscheinlich, 

dass die Förderung wieder auf 10 Mio. Euro angehoben wird“ 

- Pierre Eichner weist darauf hin, das zwar keine direkten Studiengebühren erhoben 

werden, aber dennoch diese Kürzungen dem Studenten finanziell zur Last fallen 

werden (indirekte Studiengebühren) 

- Michael Seirig: „ziemlich schwierige Situation, da ja auch 4 Studentenwerke in 

Sachsen; diese funktionieren unterschiedlich gut; Leipziger Studentenwerk wird 

finanziell-wirtschaftlich sehr gut geführt; trägt sich somit nahezu selber; das sollte 

man den anderen StuWes aber nicht anlasten; eine Erhöhung der Förderung 

könnte/(sollte) zu einer Senkung des Semesterbeitrages führen“ 

- Pierre Eichner: „Mit Kürzung funktioniert es; Frage wäre, wozu das zusätzliche Geld 

verwendet wird. Ziel wäre Senkung der Beiträge“ 

- Markus Ritschel: „Aktuelle Trend könnte zu abenteuerlichen Gebühren führen“ 

- Tobias Wissmann: „halte die Denkrichtung von Michael Seirig gefährlich; außerdem 

kommen durch diese Petitionen bisher eher weniger Unterschriften zusammen 

- Christiane Kittler: Wenn die FSR die Petition unterstützen, sollten sie sich auch um 

diese bemühen; Erstis sind potentielle Unterschreiber 

- Frage nach der Beteiligung der letzten Petition 

- Kati Eberhardt: Finde die Petition gut, wenn durch die Erhöhung auch etwas bei den 

Studenten ankommt; Generell sollte man dies nutzen, auch um Studenten zu 

informieren und diese dazu bringen, dass sie sich mit diesen Themen beschäftigen 

- Michael Seirig: Frage wie wir das handhaben wollen; Bedingung, ob von den 

eventuellen Erhöhungen auch etwas bei den Studenten ankommen soll 

- Tobias Wissmann: Eher schwierig, Forderungen an diese Petition zu knüpfen, da sie 

ja für alle Unterzeichner gilt 

- Pierre Eichner: Petition so unterstützen, eigene Zielvereinbarung festlegen; 

Forderungen sollten in einer Art Arbeitskreis erarbeitet werden; Vorbereitung auf 

Demo 

- Christiane Kittler: Meinung in die KSS tragen 

- Michael Seirig: Schwerpunkt für uns auf StuWe Leipzig 

- Christiane Kittler stellt zur Abstimmung, ob der StuRa diese Petition unterstützen will 



Studentenrat der HTWK Leipzig 

Protokoll der Sitzung vom 24. September 2008 

 

Seite 6 von 11 

- Beschluss: ja 3 / nein 0 /Enthaltung 7 

o Petition wird unterstützt 

- Der AK Hochschulpolitik wird mit der Ausformulierung von Forderungen betraut 

 

 

Christiane übergibt das Wort an Kati 

 

6 DEMO in Dresden 12.11.2008 

- Thema: SaechsHSG 

- KSS ruft zur Demo auf 

- Vollversammlung / Infoveranstaltung soll an der HTWK organisiert werden 

- Vorschlag von Kati: 29.10.2008, 13:00 

- Meinungsbild: Mehrheit dafür 

- Antrag Informationsveranstaltung am 29.10.2008 um 13:00 Uhr im AudiMax 

stattfinden zu lassen  

- Beschluss: ja 10 / nein 0 / Enthaltung 0 

o Antrag ist angenommen 

- Kati Eberhardt wird Redebeiträge zur Infoveranstaltung organisieren 

- Pierre Eichner: Welcher finanzielle Background zur Demo? 

- Christiane Kittler: Demo-Topf: 3500 EUR, zur nächsten KSS-Sitzung wird ausführlich 

diskutiert, wie nach DD verlegt werden soll 

- Michael Seirig: Man könnte mit dem MDV-Ticket fast bis DD fahren (Riesa) 

- Christiane Kittler: Sollten mit Uni-Studenten solidarisch sein 

- Pierre Eichner: Haben (im Hinblick auf letztes Jahr) ein Gesicht zu verlieren (Pro-

Kopf-Kosten für die mitfahrenden Studis muss gering bleiben, wenn nur 100 Mann 

fahren ist das nicht u begründen) 

- Alexander Korth (WiWi) gibt zu bedenken, dass das Thema für viele Leute durch ist 

und daher eher weniger mit fahren 

- Pierre Eichner: Positive Einstellung wichtig 

- Michael Seirig: Zu den Erstitagen gleich Werbung machen; Zur KSS-Sitzung gleich 

Werbesprüche machen -> Zukunft der Erstis, zum 01.01.2009 könnte es zu spät sein 

 

7 Zuarbeitung für die StuZ 

- Christiane Kittler übergibt das Wort an Maria Ackermann (Referentin 

Öffentlichkeitsarbeit) 

- Maria Ackermann: ÖA gibt sich Mühe, regelmäßig StuZ rauszugeben 

- Viel zu tun, daher auf Zuarbeiten angewiesen 

- Fachschaftsräte sollen Beiträge schreiben, Veranstaltungen & Co. 
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- Nächste StuZ: Ende Oktober 

- Bis 15.10.2008 Beiträge, Termine & Co an StuZ-Redaktion (über ÖA-Leute der FSR) 

- Haiko Hertes: Vorschlag, Gruppenbild und Vorstellungen der FSR zu drucken, da 

dies ja dieses Jahr nicht mehr im 1,0 enthalten ist 

- Bis 15.10. Gruppenbild und Dreizeiler an stuz@stura.htwk-leipzig.de 

 

8 EET/Erstiparty 

- Christiane Kittler berichtet kurz zu den Erstitagen 

- 459 Anmeldungen 

- Faschaftsrundgänge: 

o Bau: 35 Anmeldungen 

o EIT: 22 Anmeldungen 

o IMN: 26 Anmeldungen 

o M&E: 41 Anmeldungen 

o Medien: 96 Anmeldungen 

o SozWes: 29 Anmeldungen 

o WIWI: 60 Anmeldungen 

- Grillen Bauwesen: 88 Anmeldungen 

- Stadtrundgang: 173 Anmeldungen 

- Bootstour: 99 Anmeldungen 

- Minigolf: 62 Anmeldungen 

- Museum: 69 Anmeldungen 

- Völkerschlachtdenkmal: 39 Anmeldungen 

- Brunch: 187 Anmeldungen 

- -> evtl. Museum zusätzlich „Zeitgeschichtliches Forum“ 

- Beim Brunch: Mindestens 1 Vertreter pro Fachschaft 

 

Erstiparty: 

- 09.10.2008 in der Moritzbastei 

- 3 Bands, 3 DJs 

- Kulturprogramm: Literaten aus der Leipziger Literaturszene lesen vor, Stefan Kluge 

von VEB Film erzählt etwas über Creative Common Lizenzen und Filmmachen 

(OpenSource), Kurzfilme, evtl. Solotheater 

- Dienstplan wurde erstellt, soll von allen FSR ausgefüllt werden; sollte nach 

Möglichkeit nächste Woche  (KW 40) ausgefüllt im StuRa liegen 

- Pierre Eichner weißt darauf hin, dass Garderoben ernst genommen werden müssen 

- 2x 50l Bier sind frei, weil Logo auf Flyer (Ur-Krostitzer) 
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9 Informationen 

 

9.1 Semesterfahrt 

- Findet vom 24.-26.Oktober 2008 statt 

- Fachschaft Sozialwesen macht leider zur gleichen Zeit Erstifahrt 

- Ziel: Wittenberg 

 

9.2 Feierliche Immatrikulation 

- Am 06.Oktober 2008, 15:30 Uhr 

- StuRa hat noch Einladungen und Karten (4 Stück) 

- Platzkarten liegen im StuRa bereit bzw. werden vor dem Gewandhaus ausgegeben 

- Blumenmädchen sind gefunden, beide von FSR WiWi 

 

9.3 Fachschaften 

9.3.1 Bau 

-  Nächste Sitzung kommenden Sonntag, Erstifahrt wird geplant, Grillen zu EET ist 

fest 

 

9.3.2 EIT 

- Rundgang am Fb macht Probleme, da keiner da ist 

 

9.3.3 IMN 

-  Erstifahrt 

 

9.3.4 Medien 1 

- kein Vertreter da 

 

9.3.5 Medien 2 

- keiner da, auch Problem für EET, Erstifahrt 

 

9.3.6 M&E 

- alle in den Ferien, Broschüre für Erstis, arbeiten mit Hochdruck an den EET 
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9.3.7 Soz 

-  nächsten Dienstag erste reguläre Sitzung, Erstifahrt, Erstiparty mit Bergfest, 

suchen Schlafmöglichkeiten für Studenten aus Stuttgart 

 

9.3.8 WiWi 

- Personalprobleme, 07.Oktober nächste Sitzung 

 

9.4 Referate 

9.4.1 Ausländische Studierende 

- Nicht Anwesend, Nachfolger gesucht, wird zu den EET da sein, führt Studenten 

separat 

 

9.4.2 Eins,null 

- Werden morgen geliefert 

 

9.4.3 Evaluation 

- Nicht Anwesend 

 

9.4.4 Finanzen 

- Nicht Anwesend 

 

9.4.5 Hochschulpolitik 

- Nicht Anwesend, Demo, Kampagna zum Studium in Sachsen „Pack dein 

Studium an“ 

 

9.4.6 Kultur 

- Filme zum Brunch, 3 Filme zur Auswahl, Live Umfrage, Planung für Oktober 

steht, Uni-StuRa will 2009 Kulturfestival veranstalten, bittet um Hilfe; 

 

9.4.7 Öffentlichkeitsarbeit 

- StuZ wird gesetzt; Flyer und Plakat für Erstiparty und farbiger Umschlag für Ersti-

StuZ kommen morgen 
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9.4.8 Ökologie und Verkehr 

- Semesterticketausschuss tagt seit längerem nicht mehr, Befreiungsproblem 

Postgraduales Studium, Fr. Scholz sammelt Beschwerden über Ticket, DB hat 

scheinbar Probleme mit Personalschulung; Studenten werden fälschlicherweise 

als Schwarzfahrer angesprochen 

 

9.4.9 Soziales 

- Nicht Anwesend 

 

9.4.10 Sport 

- Nicht Anwesend 

 

9.4.11 Technik 

- Virus im Netzwerk, neuer Monitor für Grafik-PC 

 

9.4.12 Veranstaltung 

- wurde bereits in Top 8 besprochen 

 

9.5 Gremien 

9.5.1 Senat 

- Sitzung war heute; neue HTWK-Seite ist in Arbeit; siehe Protokoll; personelle 

Engpässe bei der Pressestelle; Hochschulführer und Podium werden nicht 

fristgerecht fertig; neue Professoren berufen (WIWI und M&E); diverse 

Diskussionen zu Studien- und Prüfungsordnungen von FbM; Anträge der 

studentischen Senatoren wurden abgelehnt, FbM hat 8 Prüfungsausschüsse; 

Leitbild der HTWK wurde vorgestellt; Empfehlung, das am 12.11. keine 

prüfungsrelevanten Leistungen gefordert werden dürfe 

 

9.5.2 Verwaltungsrat 

- Wenn Anträge, dann zeitnah;  

 

9.5.3 Kulturausschuss 

- Tagt morgen 09:00 
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10 Sonstiges 

- Pierre Eichner weist auf eine Gesetzeslücken bei der Diplomarbeit-Anmeldung hin 

(Zwangs-Anmeldung ohne StudiumGenerale); Frau Banusch (Dezernat 

Studienangelgegenheien) prüft das 

- Prof. Niemitz momentan nicht da; wird demnächst partiell wieder eingesetzt, hat auch 

eine Vertretung (Lehrauftrag); studiumgenerale@htwk-leipzig.de 

 


